

01 de julio de 2024

COMUNICADO DE PRENSA

SECMCA participa en la Reunión general anual del Banco de Pagos Internacionales

La Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano asistió a la Reunión general anual del Banco de Pagos Internacionales (Bank for International Settlements - BIS), celebrada en la ciudad de Basilea, Suiza, los días 29 y 30 de junio de 2024, invitada por esa organización internacional de bancos centrales.

En este encuentro se celebraron varias conferencias en donde se trataron temas relevantes en la actualidad, incluyendo lecciones de política monetaria provenientes de las presiones inflacionarias post pandemia y las medidas de los bancos centrales para abatir la inflación. Por otra parte, se discutió sobre los pagos transfronterizos y su infraestructura de mercado, resaltando la necesidad de mejorar la Inter operatividad e inclusión de los sistemas de pago, así como la prevención de fraudes a nivel internacional.

En adición, se expuso sobre enfoques de política para manejar los riesgos del uso de la inteligencia artificial en el sistema financiero, destacándose que la combinación de mayor poder computacional tanto de generación y colección de datos ha aumentado las posibilidades de analizar los patrones de mercado a partir de una amplia disponibilidad de información cualitativa y cuantitativa. En ese sentido, el BIS llama a los bancos centrales a estrechar su colaboración para aprovechar las ventajas que ofrece la inteligencia artificial mientras se establecen medidas para minimizar potenciales riesgos sobre la estabilidad financiera.

En el ámbito del evento, se realizaron reuniones bilaterales con personal técnico del BIS para explorar posibilidades de cooperación entre áreas de esa organización con la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano, inicialmente, en la parte de estudios económicos.

Por último, se presentó el Informe Económico Anual 2024 del BIS, en donde se indica que la acción enérgica de los bancos centrales ha sido eficaz para reducir sustancialmente la inflación, mientras el crecimiento económico y el sistema financiero en general han demostrado ser resilientes. En el informe también analizan las lecciones aprendidas de la conducción de la política monetaria en el siglo XXI, un período turbulento dominado por importantes crisis financieras, una pandemia y un aumento inesperado de la inflación.

En la presentación del informe el gerente general del BIS, Agustín Carsten, señaló que “los bancos centrales han hecho su trabajo y la economía global parece encaminarse hacia un aterrizaje suave, aunque hay algunos puntos de presión que aún podrían desviarla de su curso. Para asegurar un futuro sólido, los bancos centrales deben completar el último kilómetro para restaurar la estabilidad de precios. Al mismo tiempo, los gobiernos tienen que dar un paso adelante consolidando las finanzas públicas y dando prioridad a las reformas estructurales largamente postergadas”.

En representación de la SECMCA asistió a la reunión general anual del BIS el señor Odalis F. Marte, secretario ejecutivo.